



GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 3 DE ABRIL DE 1787.

Petersburgo 17 de Febrero.

Son muy satisfactorias las noticias que se van recibiendo del viage de la Emperatriz. Esta Soberana señaló su estancia en Smolenko con varias liberalidades, quales fuéron dar 1000 rublos para la construcción de la Iglesia, 500 á los Conventos, 100 al Hospital y 2500 de aumento á las rentas del Seminario. El 29 de Enero llegó S. M. I. á Mscilaw, donde tuvo la honra de presentársele el Arzobispo Católico de Mohilow.

Sever 18 de Febrero.

Acaba el Príncipe de Anhalt-Zerbst de confirmar de nuevo á todas las creencias admitidas en el Imperio de Alemania el ejercicio público de su culto dentro de sus dominios.

Dresde 21 de Febrero.

Desde el año de 1764 hasta fin del de 86 se pagaron aquí 7,643,303 rixdalers de la deuda nacional: habiendo ascendido las cantidades reintegradas en solo el año último á 438,693. Y como las deudas en 64 llegaban á 29,028,434 rixdalers, faltan que satisfacer 21,375,121.

Hamburgo 23 de Febrero.

Avisan de Copenhague que quatro casas de comercio de aquella Capital acaban de suspender sus pagos.

Hese-Cásel 3 de Marzo.

Los cuerpos militares que tomaron posesion del Condado de Schaumburgo fuéron los Regimientos de *Gens d'armes* ó Alabarderos, el 3º de Guardias, el de fusileros, el de Bose, un Batallon de Boulow y una Compañía de cazadores. Entráron al mismo tiempo allí el Presidente Bernez y el Consejero de Regencia Schonersfeld, acompañados de sus respectivos Secretarios. Nuestro Langrave hizo partir inmediatamente para Hanóver á Mr. Fulda, Consejero íntimo, y para Berlin á Mr. Velthein á fin de proponer á dichas Cortes, segun aseguran, un ajuste que consiste en ofrecerse á pagar anualmente 200 *thalers* al Conde jóven de Bukemburgo, 240 á la Condesa viuda su madre, y 40 de pension vitalicia al padre de esta, Langrave de Hese Philipstalb. Aguardámos como reciben la propósicion dichos Gabinetes, el de Viena,

na, y algunas otras Cortes de Alemania.

Berlin 27 de Febrero.

A los individuos del cuerpo de Artillería ausentes de sus destinos con semestre, se les ha prevenido vuelvan á ellos para el 25 de Mayo.

El 16 se dió su licencia á varios cabos y sargentos de los Regimientos de esta guarnicion; todos ellos vasallos del Rey, á quienes S. M. permite volver á sus casas.

El nuevo Reglamento relativo á los derechos de sisas y Aduana consta de 10 artículos, y su fecha es del 25 de Enero. Por ellos se substituyen al abolido estanco del tabaco y café ciertas contribuciones sobre la harina, carnes, vinos extranjeros, aguardiente, cerbeza y otras bebidas.

Para promover el comercio de Silesia ha permitido el Rey la entrada de lana de España en aquella Provincia, pagando los derechos regulares; como asimismo la introduccion de comestibles extranjeros, y del vitriolo, baxo ciertas contribuciones moderadas; permitiendo igualmente la extraccion del carbon de tierra de la misma Silesia y del Condado de Glatz para fuera del pais.

Viena 28 de Febrero.

Hace algunos dias que el Emperador despachó dos correos, uno á Kiowia y otro á Brodi. Este aguardará allí la vuelta del primero para traer los pliegos que de él reciba, en vista de los cuales, dicen, se decidirá el dia de la partida de S. M. I.

De Nolesowa en Hungría escriben que el rio Waag estaba tan congelado que pasaban diariamente por encima de él de 60 á 100 eslites cargados de géneros. En el mismo pueblo vive un hombre de 121 años, que no solo disfruta de buena salud sino que va á menudo á buscar leña á los bosques vecinos.

La casa de la moneda de Carlsberg en Transilvania ha quedado reducida á cenizas por un incendio.

Créese que el Código criminal publicado á principios de este necesitará retocarse, pues parece se encuentran en él varios defectos é imperfecciones; y aun hay quien asegura se está ya trabajando en refundirle.

El Cardenal Arzobispo de Malinas no llegará aquí; sino que tendrá su audiencia del Emperador en Lintz.

No se duda ya que la confederacion Germánica se aumente y fortifique, pues el Ministro Prusiano, que recorrió el año pasado con este fin las principales Cortes de Alemania, ha partido últimamente de Berlin para grangear, en prosecucion de su encargo, nuevos confederados.

Segun cartas de los países situados á orillas del Nieper iban de marcha 10 Regimientos Rusos para establecerse en Ucrania. Es falso que los Tártaros hayan invadido la Crimea. Todo el Ejército de los Lesghies se halla actualmente baxo las órdenes del Cheik Almansor, ignorándose adonde lo habrá conducido aquel caudillo.

De

De algun tiempo á esta parte vuelven á menudear mucho los incendios en Constantinopla. El 17 del corriente hubo en el arrabal de Galata uno tan formidable que aseguran abrasó 70 casas.

Lóndres 13 de Marzo.

Arenga de las Cámaras presentada al Rey el 8.

„*Benignísimo Soberano.* Habiendo nosotros, muy leales y zelosos vasallos de V. M., los Lores así eclesiásticos como seculares, y los Vocales de los Comunes juntos en Parlamento, considerado muy seriamente las cláusulas contenidas en el Tratado de comercio concluido entre V. M. y el Rey Christianísimo, pedimos permiso para acercarnos al Trono á fin de manifestar nuestro vivo y sincero reconocimiento á esta nueva prueba del constante esmero con que trabaja V.M. por el bien estar y prosperidad de sus vasallos. Procederémós con toda la diligencia conveniente á tomar las medidas necesarias para que tenga todo su efecto un sistema tan á propósito para mantener y aumentar la correspondencia ventajosa entre la Gran Bretaña y la Francia, y consolidar mas la duracion de los frutos de la paz: firmemente persuadidos á que no podemos trabajar con mayor eficacia á favor del interes general de nuestra patria y de la gloria del presente reynado que concurriendo á una disposicion, que se dirige á extender el comercio y promover la industria y fábricas: fuentes perenes de la riqueza nacional, y el mas sólido fundamento de la felicidad de los Estados de V. M.“

Respuesta del Rey.

„*Milores y Señores.* Os doy gracias por este razonamiento, que contiene pruebas de vuestro zelo y lealtad hácia mi persona. La declaracion del juicio que habeis hecho despues del debido exâmen del Tratado de navegacion y comercio que ajusté con el Rey Christianísimo, me sirve de la mas completa satisfaccion; y oigo con gusto la oferta de que os hallais en ánimo de proceder con toda la diligencia conveniente á adoptar las medidas que puedan juzgarse necesarias para que tenga efecto.“

Dióse cuenta de esta respuesta en ámbas Cámaras.

Segun los estados presentados á la de los Comunes consistia nuestra Armada en 23 de Enero de este año en 157 navios de línea; los 127 desarmados, 12 armados y 18 que se están construyendo: 19 buques de 50 cañones, conviene á saber 13 de la 1.^a de dichas clases, 5 de la 2.^a y uno de la 3.^a; 149 fragatas, esto es 109 de armadas, 35 armadas y 5 en astillero; y 119 corbetas, las 62 armadas y las 57 restantes por armar. El número de tropas de marina y marineros empleados en dichos baxeles armados asciende segun las matriculas á 27,390; y no habiendo el Parlamento votado arriba de 180 se ve claramente que el Almirantazgo y la Aduana mantienen 90 mis para hacer el servicio extraordinario contra los contrabandistas, cuyos gastos y los de las demas embarcaciones armadas para el mismo fin cuestan anualmente á la Nacion 2000 libras segun el *Morning-herald*; cuyo autor

reflexiona ser perdidos estos gastos para extirpar una casta ó ralea de gente vandida y foragida , que se burla de la misma debilidad de los diques que se le oponen.

El Embaxador Imperial ha tenido muchas conferencias con nuestros Ministros dirigidas , segun corre , á alcanzar la libre entrada de los vinos de Hungría en los dominios Británicos á un precio moderado.

Llegan á 69 embarcaciones , cuyo porte contiene 20,669 toneladas, las que se aprestan en los puertos de Inglaterra para salir á la pesca de la ballena en los mares de Groelandia.

Por el paquebot Ranger , reciénllegado de la India á Portsmouth, sabemos que ántes de su partida de Bengala el 20 de Setiembre habia perecido allí otro paquebot denominado Severn con los pasajeros y toda la tripulacion , excepto un marinero.

Se ha divulgado haber habido en Jamayca , especialmente en Kingston , un terremoto fuerte que hizo muchos estragos ; pero necesita de confirmacion esta noticia ; pues nada se supo de semejante novedad por los últimos navios venidos á nuestros puertos de los de aquella isla , de donde salieron á principios de año.

El Almirante Samuel Graves , uno de los que mandaron en la última guerra , acaba de fallecer en su hacienda de Devonshire.

El Dr. Adair ha publicado últimamente sus *Observaciones sobre la brevedad de la vida humana*. De ellas resulta que de 100 personas, las 28 mueren al nacer, 227 fallecen de la denticion, convulsiones y lombrices, 80 de viruelas, 191 de consuncion, asma y otras enfermedades de pecho, 150 de calentura, 12 de apoplexía y letargo ó modorra, 41 de hidropesía, y 8 mugeres de parto: omitiéndose las demas enfermedades, cuyos estragos son ménos perceptibles. Segun este cálculo de los 100 individuos apénas llegan 78 á la vejez. El mismo autor presenta su cómputo baxo este otro aspecto. Del referido número de gente mueren en el primer año 260, en el segundo 80, en el tercero 40, en el quarto 24, &c. llegando á 443, que viene á ser casi una mitad, en los 8 años primeros.

Brusélas 15 de Marzo.

Prosigue el Conde de Belgiojoso ocupado continuamente en la reforma cuya execucion le confió en gran parte el Emperador en el último viage de este Ministro á Viena; y habiéndose restablecido ya de un insulto de gota que le incomodó por algunos dias, no se pasa ahora ninguno en que no haga publicar provindeneias, edictos, reglamentos, formularios &c.; pero aunque estas reglas generales son ciertamente buenas en sí, se rezelan no sean siempre aplicables á todos los casos, y que estorbarán mucho el curso de los negocios por las excepciones é interpretaciones que será forzoso darles á cada paso.

Versálles 19 de Marzo.

El Mariscal de Campo Conde de Conway, nombrado Comandante de

de las tropas y establecimientos Franceses en la India , se despidió del Rey el día 4 para marchar á su destino.

El Bailío de Suffren , Embaxador de Malta , ha presentado el 11 á S. M. con las formalidades usuales los halcones que el Gran Maestro de la Religion acostumbra regalar anualmente á esta Corte.

El librero Cusac presentó últimamente al Soberano los tomos 8º y 9º del *Teatro de los Griegos*. En ellos acaban las tragedias. El 10º , que está baxo prensa , contendrá el Cíclope , comedia de Eurípides , y las primeras de Aristófanés.

Colle en Toscana 6 de Marzo.

Monseñor Nicolas Sciarelli , nuestro Obispo , ha publicado una Pastoral convocando á los Curas y demas á quienes corresponde , al Sínodo diocesano , que tiene resuelto abrir en su Catedral el 16 de Abril próximo. En ella clama por la celebracion de Concilios provinciales cada trienio , y la de Sínodos diocesanos anuales , tan encargados por algunos Concilios ecuménicos , especialmente por el Tridentino , para la reforma de costumbres.

Nápoles 13 de Marzo.

Se ha hecho con muy lucida pompa el funeral del Abate de Borbon en la iglesia de Sta. Maria de la Nova de Menores observantes. Asistieron nuestro Cardenal Arzobispo , toda la Nobleza de ámbos sexôs , la Oficialidad de mayor graduacion , el Cabildo de la Colegiata de S. Juan , muchos Religiosos con hachas y una selecta capilla de música ; cerrando la comitiva el Embaxador y Cónsul de Francia con sus respectivos coches y familias , y la del difunto. Sepultóse el cadáver detras del altar mayor. Todas estas particularidades muestran quan sensible ha sido la muerte de este ilustre y amable huesped en la temprana edad de 25 años , quando sus circunstancias y talentos daban fundadas esperanzas de verle en breve condecorado con las mas altas dignidades eclesiásticas.

El Baron de Bauer , Capitan de Guardias de la Emperatriz , y un Ayudante del Príncipe Potemkin llegaron aquí en posta á primero del corriente con pliegos para el Ministro Ruso Conde Shawronsky , por los quales S. M. Zarina le da permiso , y aun le convida á que se transfiera á Chêrson durante la mansion de dicha Soberana en aquella ciudad. De resultas partió el 4 en compañía del mencionado Baron ; habiendo ántes pasado á Caserta á despedirse de SS. MM. y presentarles el Consejero Italinsky en calidad de Encargado de los Negocios de Rusia en su ausencia.

Roma 14 de Marzo.

Acaba de hacerse aquí en la imprenta de Antonio Fulgoni una nueva edicion de Venancio Fortunato , poeta Christiano y Padre de la Iglesia , del siglo VI , con muchas notas é ilustraciones ; dividida en dos volúmenes. Uno comprehende las poesías , y otro las vidas de algunos Santos escritas por aquel autor , con otros opúsculos suyos. Está ya venal en las librerías de Bouchard y Gravier.

Benavente 10 de Marzo.

Continuacion de los premios de esta Sociedad económica.

Educacion é instruccion pública.

100 rs. vn. al discípulo de las escuelas de primeras letras de Benavente ó de los pueblos del territorio, y en su falta de los otros incluidos en el distrito de la Sociedad, que acredite en exâmen público mayor destreza en leer y escribir; 70, 50 y 30 respectivamente á los que por su órden siguieren en mérito al primer premiado: advirtiéndose no serán admitidos á este premio los que excedan de 12 años, ni los que en el mismo exâmen no hayan acreditado ántes hallarse perfectamente instruidos en la doctrina christiana, con proporcion á su edad. = 500 rs. al maestro de primeras letras que sacare mayor número de discípulos premiados en dicho exâmen público. = 100 á la discipula de las escuelas de su sexó, tanto de Benavente como de los pueblos de la jurisdiccion, y en su defecto de los comprendidos en el distrito de la Sociedad, que compruebe en exâmen público mayor destreza en leer y escribir; 70, 50 y 30 respectivamente á las que por su órden siguieren en mérito á la premiada; previniéndose no serán admitidas las que excedan de 12 años, ni las que en el mismo exâmen no hayan acreditado ántes hallarse mas perfectamente instruidas en la doctrina. = 500 á la maestra de niñas que tuviere mayor número de discipulas premiadas en dicho exâmen.

Este deberá ser ántes de la Junta pública del dia de S. Fernando de 1787, para que en ella se dé cuenta de la adjudicacion de los 10 premios y se entreguen á los interesados.

Agricultura. 500 rs. vn. al que acreditare haber cogido mayor cantidad de fruto por fanega de tierra en una sola cosecha, de qualquiera semilla útil, poco conocida en el distrito de la Sociedad; dentro del qual deberá tambien haber sido la cosecha. La Sociedad quando ofrezca este premio señalará el término y formalidades para las justificaciones: en el supuesto de que en la Junta pública del dia de San Carlos de 1787 ha de darse cuenta de la adjudicacion, y entregarse al interesado.

Igual cantidad al pueblo de la jurisdiccion de Benavente, y en su defecto de los comprendidos en el distrito de la Sociedad, que para el dia que se señale anterior al de S. Carlos de 1788, acredite haber plantado, y tener presos de segunda hoja y bien custodiados, mayor número de árboles por fanega de tierra en las de su término particular, quedando á su libre eleccion la especie de árboles; previniéndose que dicho plantío ha de hacerse en terrenos propios del comun. El importe de este premio se entregará al Ayuntamiento ó Concejo que le ganare, para que con intervencion de la Sociedad le aplique al pago de las contribuciones que deban satisfacer sus vecinos. = Otros 500 al que para el mismo tiempo acredite haber plantado en terrenos propios, y tener presos de segunda hoja y bien custodiados, mayor número de árboles frutales por fanega de tierra en término de Benavente,

te, ó de qualquiera pueblo de la jurisdiccion, y en su defecto de los otros comprehendidos en el distrito de la Sociedad, quedando á su libre eleccion la especie de frutales. La Sociedad quando ofrezca estos 2 premios, señalará el término y formalidades para las justificaciones, en el supuesto de que en la Junta del dia de S. Carlos de 1788 ha de darse cuenta de las adjudicaciones, y entregarse á los interesados.

(Se continuará.)

Coruña 19 de Marzo.

Hoy ha fondeado en este puerto la fragata correo la Diligencia procedente de Montevideo, de donde salió á 29 de Diciembre. Conduce 316,565 pesos, 6724 cueros al pelo, 424 arrobas de sebo, 204 pieles de guanaco y otros efectos.

Cádiz 23 de Marzo.

Ayer y hoy entraron en esta bahía el chambequin de guerra el Cayman, y la saetía el Sto. Christo del Calvario, que vienen de la Havana. Trae el 1.^o 6592 arrobas de tabaco para S. M., 70 pesos fuertes, 456 libras de tabaco en polvo y cigarros con otros efectos; y la 2.^a 3893 arrobas de tabaco para S. M., 6024 pesos, 882 arrobas de azúcar, 200 quintales de palo de tinte con otros géneros.

Madrid 3 de Abril.

El Rey Ntro. Sr. y los Sres. Infantes D. Gabriel, Doña Mariana Victoria, D. Pedro, D. Antonio, y Doña Maria Josepha trasladaron felizmente su residencia el Sábado anterior del Palacio del Pardo al de esta Villa; donde han tenido la suya los Príncipes Ntros. Sres, el Infante, y las Sras. Infantas Doña Maria Amalia y Doña Maria Luisa.

Antes de ayer, Domingo de Ramos, pasó S. M. á la Capilla de Palacio acompañado de los Grandes, Mayordomos de Semana, y otros individuos de la Casa Real, y asistió á la bendiccion de las palmas que hizo el Excmo. Sr. Patriarca de las Indias; y despues á la procesion, la qual dió vuelta al corredor, donde se hallaba tendida la Real Guardia de Alabarderos. Concluidas estas sagradas ceremonias oyó la Pasion y Misa que cantó la Música de la Real Capilla: restituyéndose despues á su quarto con el propio acompañamiento. Lo mismo executaron SS. AA., quienes concurrieron á los Divinos Oficios desde sus respectivas tribunas.

S. M. se ha servido nombrar para una Canongía de la Metropolitana de Búrgos á D. Miguel Mateo Fernandez de Moros, Catedrático de Leyes de la Universidad de Huesca: para otra de la Catedral de Segovia á D. Francisco Barrado de la Llosa, Director del Seminario de la Villa de Monforte de Lemus, en el Obispado de Lugo, y Beneficiado de la Parroquia de San Justo y Pastor de Salamanca: para una Media-Racion de la Catedral de Calahorra á D. Joseph Diaz de Aguiriano, Beneficiado y Cura de la Parroquial de la villa de Alesanco en el mismo Obispado: para una Capellanía de coro, establecida en la Catedral de Osma con la advocacion de S. Miguel, á D. Manuel Lopez Garijo, Cura del lugar de Peroniel en aquel Obispado: para el Bene-

ficio simple servidero de la villa de Alóndiga, de este Arzobispado, á D. Juan Francisco Ruiz: para el de la Parroquial de Santa Marina de Sevilla á Don Gerónimo de Fuentes y Monroy, Cura del Hospital de S. Lázaro de la misma ciudad: para el Arciprestazgo de Ordejones en la Diócesis de Búrgos á D. Faustino Santa Maria: para el de Carrion de los Condes, en el Obispado de Palencia, á D. Pedro Ibañez de la Madrid: para el Beneficio servidero de la Parroquial de Santiago el nuevo de la villa de Talavera, en este Arzobispado, á Don Antonio Fernandez Triviño, Cura de la Colegial de Sta. Maria de la misma villa: para el de S. Gil de la ciudad de Guadalaxara, del propio Arzobispado, á D. Francisco Gutierrez: para el de la Parroquial de la villa de la Roda, en el Obispado de Cuenca, á D. Luis Mateo Notario: para el de la Parroquia de Santa Ana de Sevilla á Don Joseph Diaz Recio y Posadas: para el de la villa de Villarrasa, en la propia Diócesis, á D. Joseph Antonio Perez de la Plana; y para el de la Parroquial del Lugar de Blascomillan, en el Obispado de Avila, á D. Juan Perez de la Lastra; á todos 10 con obligacion de servirlos por sí mismos.

Sentimientos, afectos y conversion de un alma á Dios sobre los Salmos 50 y 102, con reflexiones christianas sobre nuestra flaqueza: obra traducida de la que compuso en lengua Francesa Sor Luisa de la Misericordia, Religiosa Carmelita Descalza. Un tomo en 8.º Su precio 9 rs. en pasta, y 6 en pergamino. = Embriologia Sagrada, ó tratado de la obligacion que tienen los Curas, Confesores, Médicos, Comadres y otras personas de cooperar á la salvacion de los niños que aun no han nacido, de los que nacen al parecer muertos, de los abortivos, de los monstruos &c. Un tomo en 4.º Su precio 24 rs. en pasta, y 21 en pergamino. Se hallarán en casa de Copin carrera de S. Geronimo.

Meditaciones sobre los ejercicios que practicaba Sta. Gertrudis la Magna. = Advertencia de la Junta de la Clerecia de Francia celebrada en Paris, sobre las utilidades de la Religion Christiana, y los efectos perniciosos de la incredulidad: obra traducida del Frances por D. Diego Lazcano, Prébitero. = Guia de la juventud para uso del Colegio Real Teresiano de Viena, traducida del Frances por D. Miguel Fernandez de Cárdenas. Se hallarán en la Librería de Correa frente á S. Felipe el Real.

Expresiones de que usa un pecador penitente, parafraseando el Salmo 50, segun la traslacion de S. Gerónimo, S. Agustin y otros Padres. Se hallará en la Librería de Herrera postigo de S. Martin.

Discurso histórico, crítico y político sobre los primeros Ministros, los Consejeros íntimos y los favoritos de los Soberanos, uno de los que sobre Tácito escribió Tomas Gordon, traducido al Castellano P. D. C. C. Se hallará en las Librerías de Copin carrera de S. Gerónimo, y en la de Gomez calle de las Carretas.

Números 73 y 74 de dos estampas nuevas de la coleccion de trages de España, grabadas por D. Juan de la Cruz, Geógrafo de S. M. Representan un *labrador y labradora de la Provincia de Betanzos, en el Reyno de Galicia*. Se hallarán con las demas casa de Copin carrera de S. Gerónimo, y en la del autor calle de la Cruz frente á la de la Vitoria núm. 5, quarto 2.º